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FECHA: Enero 12 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “A golpes defendió su casa”  

Criterio “Buscan en el PRI depurar las listas”  

 “Inicia operativo contra ordeña de combustible”  

 “FCH no quiere dejar los Pinos”  

 
“Ciudades históricas unen a estados en ruta turística”  

 “Emite Protección Civil alerta por incendios”  

 
“Protección civil lanza alerta ante incendios”  

El Independiente “Protestan en el Mezquital por no alcanzar cobijas”  

La Crónica Irregular Club Pachuca con el pago de predial, expone alcaldía”  

 
“Amenaza inflación”  

 
“Mexicanos ven más inseguridad”  

 

“¡Van por Kalimba!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEE prepara el proceso electoral de municipios: Luego de la renovación de los representantes de partidos 
ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el siguiente paso es la instalación y primera sesión ordinaria del mes de enero del 

consejo general encargado de las elecciones ordinarias de ayuntamientos de este año, el cual será en tres días. El siguiente 

sábado 15 de enero, el organismo electoral aprobará la convocatoria para los comicios municipales. También se aprobará 
en lo particular el calendario electoral para la elección, además de la normativa en materia de revisión de los recursos y 

bienes de los partidos políticos a aplicarse en las votaciones.  Según el IEE en su cronograma de trabajo 2011, ese mismo 
día, el Consejo General del organismo electoral, aprobará el calendario de capacitación, así como el material didáctico y el 

nombramiento de la comisión especial encargada de la regulación de las actividades de precampaña. De la misma manera, 

en tres días iniciará el periodo para solicitar el registro de coaliciones para las elecciones municipales, el cual concluirá el 26 
de marzo. El 15 de enero siguiente, comienza el periodo para el ingreso de solicitudes de empresas encuestadoras, que 

tendrán hasta el 3 de junio para entregar los documentos correspondientes al Instituto Estatal Electoral hidalguense.  Por 
otra parte, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses exhortó a su militancia y 

simpatizantes a redoblar esfuerzos para recuperar espacios perdidos en elecciones pasadas, además de ser más críticos con 

el trabajo político en el tricolor. Tras una gira de renovación de las dirigencias municipales en la Sierra Alta de Hidalgo, 
declaró ―hay que reencauzar el procedimiento a seguir‖.  (Misael Zavala, página 11) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Pedraza se baja de contienda electoral: El diputado federal del PRI, Héctor Pedraza Olguín, declinó en sus 

aspiraciones para contender por la presidencia municipal de Ixmiquilpan, distrito al que representa en el Congreso del 

Unión. De acuerdo con el priista ―su tren ya pasó‖ por lo que ―no desea subirse‖ a la contienda por la alcaldía que se 
renovará el 3 de julio de 2011 y cuyo periodo será histórico, de 4 años 7 meses. El también secretario de la Comisión de 

Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados federal señaló que su prioridad será continuar al frente de su encargo como 
representante de elección popular, así como llevar las gestiones de los campesinos desde su nuevo encargo en la 

Confederación Nacional Campesina (CNC). Pedraza Olguín comentó que entre sus pendientes está el apoyo a la agenda del 
tema migrante por lo que informó que en los próximos días se movilizará en manifestación pacífica, junto a representantes 

de agrupaciones de connacionales ante la sede de la embajada de Estados Unidos en busca de una medida de presión que 

dé retroceso a leyes de discriminación. El Consejo Supremo Hñahñú es una de las organizaciones que se manifestarán.  
(Eduardo González, página 11) 

Criterio-Todavía hay tiempo para mermar lista: Efraín Arista dice que los aspirantes deben luchar por la unión del 

PRI en todos los aspectos. Para que salga la convocatoria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) todavía restan al 
menos unos 90 días, que sirven para que los aspirantes lleguen a consensos internos, para que al emitirse la convocatoria 

ya existan candidatos únicos, dijo Efraín Arista Ruiz. El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, expuso la 
necesidad de que haya entendimiento entre los aspirantes que van surgiendo del consenso popular, porque será la única 

manera de alcanzar a depurar las largas listas. Sin tener con precisión el número de candidatos presidenciales que se le 
han acercado en búsqueda de alguna de las 84 superalcaldías de cuatro años y ocho meses, Arista Ruiz dijo que al menos 

ha sostenido unas 240 entrevistas. En todas y cada una de ellas, dijo, se ha invitado a que conserven la unidad del tricolor 

como un algo primordial, como la condición que les permitiría más adelante gozar de la representatividad de ese instituto 
político. El delegado planteó que por el momento no existe preferencia por nadie en especial o un grupo en específico, 

porque hasta este momento todavía es prematuro hablar si existe algún candidato ya elegido o con mayores prebendas 
que otros. Bien sabemos que hay efervescencia en cada una de las municipales, dijo; sin embargo, apelamos a que todos 

entiendan que no hay adelantados, ni atrasados, sino que todos se encuentran en este momento parejos. A partir del 

trabajo que realicen con los demás grupos políticos, con los demás candidatos, para convencerlos de la importancia de 
sacar un candidato fuerte y con todas las posibilidades de triunfo en las urnas, es como podrán ir ganando terreno. La 

convocatoria Para el representante de Beatriz Paredes Rangel en Hidalgo, ―todavía estamos lejos de lanzar la 
convocatoria, todavía nos quedan como tres meses, tal vez sería terminando marzo‖, dijo el priista. Efraín Arista indicó que 

lo primero que se tendrá que observar, para emitir la convocatoria, es ver la forma en que serán elegidos los candidatos.  
―Aquí, sólo tenemos dos maneras. La primera es que lo elijan las bases, todos los priistas, o bien, la segunda, que sería que 

haya una asamblea de delegados‖. Aunque no fue tajante al afirmar el mecanismo entre esas dos formas, planteó la 

proclividad por la asamblea de delegados, que es la forma en que han determinado sus elecciones en las últimas fechas 
dentro del priismo nacional. Pasos...La propuesta de convocatoria es enviada a la Comisión Política Permanente del CEN del 

PRI, que es la encargada de aprobarla....Una vez que tiene el consenso es enviada al CDE para que lo publique.... La 
Comisión de Procesos Internos en Hidalgo habrá de ser la encargada de hacer los registros. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Asegura PRI que mantendrá Pachuca: Intensifica Arista trabajo en el comité municipal para llevarse otra vez 

la alcaldía. El PRI mantendrá el control de Pachuca en la próxima elección de ayuntamientos, aseguró el secretario general 
del partido tricolor municipal, Bernardo Arista. Señaló que para ello se intensifica el trabajo con la estructura del partido, a 

fin de reforzar el acercamiento con la población y la identificación con los simpatizantes del PRI en la capital del estado. 

Bernardo Arista aseveró que independientemente del candidato que ponga la oposición, ―vamos a mantener Pachuca, para 
eso estamos trabajando y eso lograremos‖. Sobre los retrocesos en los distritos electorales de Pachuca, en la elección 

pasada, dijo que ello ya es historia, ―pero claro que nos dejó lecciones que vamos a demostrar que ya aprendimos‖. Evitó 
hablar de candidatos. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Criterio-Hidalgo está en transición política: líder blanquiazul: Con base en la experiencia de la elección a 

gobernador del año pasado, Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del PAN, afirmó que Hidalgo se encuentra en el 
camino a la transición política; también dijo que es seguro que para las elecciones municipales del próximo 3 de julio se 

refleje este panorama. Trejo aseveró que esta vivencia también expuso al PRI y al gobierno del estado, ya que los 
escenarios o ―trampas‖ ya no pasarán desapercibidos, pues existe una oposición que vigilará los procesos y en caso de 

detectar anomalías lo denunciarán en las instancias federales. ―Ya se dejó atrás esa parte donde estábamos acostumbrados 

a estar en una esfera donde todo se resolvía dentro del territorio hidalguense. Ahora las cosas trascienden y nosotros, 
como partidos de oposición, vamos a estar pendientes y si vemos irregularidades las denunciaremos‖, expresó. Recordó 

que la impugnación de la elección a gobernador, que fue promovida por la coalición Hidalgo nos Une, todavía se encuentra 
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vigente en la sala del Tribunal Superior de Justicia de la Nación (TSJN). ―Hidalgo es el único estado en el que todavía no se  

tiene un veredicto, y es un hecho que estamos en camino a la transición política en el estado, aunque todavía no esté 

resuelto el tema‖, subrayó. En ese sentido, el panista dijo estar convencido que habrá nulidad en la elección; entonces en 
lo que va a destacar el estado es que en los procesos electorales ―no puede pasarse por alto el uso de recursos públicos, ni 

con la complacencia de funcionarios estatales‖, advirtió. Actualmente, el PAN estatal se encuentra trabajando con sus 
comités municipales, para contender en las elecciones municipales. Asimismo, pretenden aumentar de 600 a mil las 

secciones en los 84 municipios de Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Reloj-PRD enjuiciará a sus diputados y regidores que no han pagado cuotas: El líder estatal, Pedro Porras, envió 
el asunto a la Comisión para dejar un precedente pues los morosos exigen se respeten sus derechos partidarios pero 

también deben cumplir sus obligaciones. Por incumplir con sus aportaciones y cuotas extraordinarias, diputados locales y 
regidores de algunos municipios del PRD enfrentarán un juicio ante la Comisión nacional de garantías y vigilancia de dicho 

instituto político. Y es que el presidente y el secretario general del secretariado estatal del PRD ratificaron la demanda que 

se hiciera en contra de los legisladores locales y de los regidores de los municipios de Tlanalapa, Tepeapulco, entre otros, 
ante la comisión respectiva. De acuerdo con el dirigente estatal del PRD, Pedro porras, se envió el asunto a la Comisión 

para dejar un precedente, de que así como se exige que se respeten sus derechos partidarios, también cumplan con las 
obligaciones que el estatuto del PRD les establece. Cabe recordar que de cuatro diputados locales sólo uno ha realizado las 

aportaciones extraordinarias, se trata del diputado Arturo Sánchez; ya que Estela Rubio, Jorge Andrés Hernández y 

Napoleón González han aportado sólo pequeñas cantidades de dinero. Al respecto, el líder estatal del sol azteca expresó 
que se pretende sentar un antecedente, así como exigir el pago de las cuotas o de lo contrario solicitar a la Comisión de 

vigilancia suspenda sus derechos político electorales. Y es que el estatuto del PRD establece que las personas que alcancen 
un puesto de elección popular a través de dicho instituto político deberán hacer aportaciones extraordinarias equivalentes 

al 10% de sus percepciones, hasta el mes de enero de 2010 y a partir de febrero del 15% no obstante, sólo el diputado 
Arturo Sánchez ha cumplido con lo estipulado en el documento rector del PRD. Los diputados Estela Rubio, coordinadora de 

la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de diputados; y Napoleón González han entregado mínimas cantidades, 

siendo de 5 mil y 12 mil pesos, respectivamente, en los dos años y siete meses que llevan en funciones. Cabe señalar que 
Estela Rubio entregó un cheque por la cantidad de cuatro mil pesos, en días pasados, mismo que fue rebotado falta de 

fondos, así lo dio a conocer la Secretaria de Alianza, Teresa Samperio León. En tanto el diputado Jorge Andrés Hernández, 
quien alcanzara el puesto gracias al ex dirigente Luciano Cornejo, no ha realizado ninguna aportación, de los 120 mil pesos 

que debió haber entregado al secretariado estatal del PRD. (Verónica Ángeles, página 03) 

Reloj-“Para nosotros ya inició la campaña”: Mirna Hernández: Mirna Hernández Morales, presidenta del Comité 
Municipal del PRI (Partido Revolucionario Institucional) en la capital hidalguense, en entrevista con el periódico El Reloj, 

habló de la designación de Humberto Moreira como presidente nacional electo del tricolor y de María Cristina Díaz Salazar 
como secretaria general, además de las acciones y actividades que ya se iniciaron rumbo a la elección del próximo 3 de 

julio.  El Reloj – ¿Qué opina de la llegada de Humberto Moreira como próximo líder nacional del PRI? Mirna Hernández 

Morales – A nosotros nos da mucho gusto. Es un priísta probado y muy querido en su estado, con una trayectoria muy 
importante de ‗venir desde abajo‘ de las bases del partido en Coahuila. Con base en el trabajo, tesón y mucha sensibilidad 

ha logrado ser el primer priísta de la nación. El Reloj – María Cristina Díaz, es su compañera de fórmula, ¿qué opinión le 
merece? MHM – De acuerdo a los estatutos del PRI, la fórmula debe ser hombre–mujer, hay muchas mujeres en el país 

que pudieron tomar esa posición, independientemente de eso, Cristina Díaz aceptó y eso nos da mucho gusto. El Reloj – 

¿Con la fórmula Moreira – Díaz, regresa el amor a la estructura del PRI?  MHM – Tenemos mucha confianza los priístas del 
país que con Moreira al frente, se retomará el amor y el valor por las estructuras priístas desde las bases, que es donde 

emergemos nosotros también.  El Reloj – En el plano estatal, cómo califica los trabajos en relación a la plataforma electoral 
que registrarán próximamente ante Instituto Estatal Electoral (IEE).  MHM – Nosotros ya estamos preparados y vamos muy 

bien. El partido a nivel estatal está haciendo reestructuraciones en los municipios, para estar listos para la contienda 

electoral.  El Reloj – ¿Cómo será la conformación de su plataforma electoral? MHM – La fundación Colosio en el estado, que 
por instrucciones del presidente del partido Omar Fayad, es el organismo que encabeza junto con el equipo estatal la 

conformación de la plataforma electoral -que nos obliga la Ley Electoral a registrar- además de que cada uno de los 
municipios iremos conformando la propia.  No es trabajo de una sola persona ni de un solo grupo. La integración de todas 

estas opiniones ha sido muy clara. Omar Fayad ha estado recibiendo propuestas de muchas personas y grupos que 
conocen el trabajo del PRI en todo el estado. El Reloj – ¿De manera específica, en la capital cómo se están llevando estos 

trabajos? MHM – En Pachuca nosotros estamos integrando a nuestros representantes de sectores y las organizaciones en el 

municipio, además de las asociaciones adherentes porque entre todos vamos a trabajar la campaña y entre todos vamos 
hacer ganador al PRI y entre todos tenemos que manejar esta plataforma para protegerla, defenderla y hacerla una 

realidad una vez que ganemos el 3 de julio.  El Reloj – ¿Cómo pinta el inicio del 2011 para la dirigencia del tricolor en la 
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Bella Airosa? MHM – Las actividades ya se iniciaron para el PRI municipal. El domingo pasado entregamos juguetes y 

tuvimos la presencia del gobernador electo Francisco Olvera. A partir de esta semana todas las organizaciones de nuestro 

partido en el municipio han iniciado con su primera reunión del año.  Durante estos 15 días se estarán reuniendo todas y 
cada una de las organizaciones con sus líderes para dar a conocer el calendario de actividades que continúa con las 

capacitaciones el próximo 17 de enero.  A partir de febrero estaremos haciendo la capacitación temprana de nuestros 
representantes generales y de casilla. Para nosotros ya inició la campaña. (Jorge Monroy, página 05) 

Independiente-PAN y PRD definirán hasta el martes si hay alianza: El presidente del comité directivo municipal del 

Partido Acción Nacional (PAN) Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta aseguró que el próximo martes el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y su organismo político definirán si habrá coalición en la capital del estado de Hidalgo. "Van 

avanzadas las pláticas con el PRD y van bien. Seguramente el martes ya sabremos si vamos en coalición o no." Es muy 
probable Agregó que los acercamientos han sido satisfactorios, por lo que puede llegar a darse una alianza en la capital del 

estado, sin embargo, de no darse una alianza opositora al PRI, el albiceleste cuenta con cuadros que pueden garantizar el 

triunfo. "Además del trabajo que se ha realizado en Pachuca por todo el panismo, nos da mucha confianza para refrendar 
el triunfo que se dio en la jornada electoral pasada, ganando una diputación local y ayudando fuertemente para la otra." 

Comentó que siguen trabajando en temas como el rebacheo y dijo que hay que recordar que gracias al trabajo del PAN, 
Pachuca se contará con dos horas gratis de estacionamiento en los centros comerciales.  Por último reiteró que será el 

propio comité municipal el que determine si hay alianza con algún partido o no, ya que esta decisión recayó en los propios 

municipios y después la dirigencia estatal los avalará. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Síntesis-Avance en pláticas de coaliciones: Dentro de la dinámica de las pláticas que se han tenido con los diferentes 

partidos políticos para posibles alianzas rumbo a los comicios del 3 de julio del año en curso, el Partido del Trabajo ha sido 
uno de los más interesados en lograr acuerdos al respecto. Así lo aseguró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, 

Gonzalo Trejo Amador, quien manifestó que a la fecha se han tenido pláticas con los dirigentes de diferentes institutos 

políticos, entre ellos Nueva Alianza con quienes apenas la semana pasada tuvieron una reunión y acordaron algunas más 
sobre el tema. Respecto a los acuerdos con el PT, Trejo Amador, manifestó que al igual que con el PRD y Convergencia, 

desde el año pasado celebraron una serie de encuentros los cuales aseguró que han dejado buenos resultados lo que habla 
ya de posibles coaliciones, además de destacar que  uno de los más interesados hasta el momento ha sido el Partido del 

Trabajo. ―Eso es algo importante que debemos comentar, porque el PT, sí ha estado muy integrado e interesado en 

conformar alianzas  y en todo momento los integrantes de la dirigencia han comentado que la dinámica de alianza es una 
estrategia que  les ha dado resultado en el estado y entonces no obstante las declaraciones de Andrés Manuel López 

Obrador, el PT ha estado integrado en las mesas y trabajando‖. Así también manifestó que en el caso de Nueva Alianza, 
aseguró que desde el año pasado les han presentado  una serie de propuestas concretamente para una coalición a lo cual 

les han referido que las darán una respuesta antes de terminar el año en curso por lo cual están en espera de poder 
continuar con el diálogo y lograr acuerdos positivos en los primeros días del siguiente mes. ―Hemos platicado con el 

Presidente de Nueva Alianza, Fernando Flores, y le hice una oferta para conformar la coalición y esa fue la plática que tuve 

con él al finales del año pasado y la respuesta la seguimos esperando porque quedaron que iban a darnos la respuesta en 
este mes y estamos en espera de que nos resuelvan‖. (Jaime arenal, página 04) 

Síntesis-Izquierda Social insiste con la renuncia de P. Porras: De prolongarse el mandato de la actual dirigencia del 

Partido de la Revolución Democrática, se corre el riesgo de mantenerlo a disposición del PAN, que solamente busca 
fortalecerse, aseguró el dirigente estatal de Izquierda Social Francisco Patiño Cardona. Al respecto añadió que desde el año 

pasado en que se dio la posibilidad de que tanto los integrantes de la dirigencia nacional y estatal del PRD, se mantuvieran 
en el cargo hasta después de los comicios a presidentes municipales se violentaron los estatutos del partido que 

establecían los cambios de las dirigencias a inicios en los primeros meses del año en curso. ―Estamos en un problema serio 

porque Pedro, quiere prolongar su estada en el partido  y al mimos tiempo tenemos las elecciones en julio, y entonces lo 
ideal es que Porras Pérez Renuncie, se convoque a elecciones para que entre una dirección fresca, con ideas nuevas y más 

eficientes que las actuales‖. El también investigador, añadió que su inconformidad tiene como meta el que se termine de 
ofrecer los servicios del PRD al Partido Acción Nacional ya que no solo en el estado sino en el país se han dado graves 

fracturas al interior de ese instituto político lo que habla de que en los siguientes comicios que se darán en el país e Hidalgo 
Acción Nacional, será el más fortalecido. ―En el país ya hay dos grupos, uno encabezado por Jesús Ortega, que debe se 

dejar el cargo igual que Pedro Porras y el otro proyecto en México es encabezado por Andrés Manuel López Obrador y 

Alejandro Encinas, mientras que en la entidad, está el grupo de Porras Pérez, Luciano Cornejo y compañía y el otro es de 
quienes estamos los diferentes grupos inconformes por la manea en que se maneja al partido. Finalmente consideró como 

grave que al interior de un partido político se den situaciones de permanencia de un solo grupo bajo el pretexto de no 
entorpecer unos comicios, al considerar que son situaciones que deben ser superadas ya que de lo contrario se atenta 
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contra las normas internas de los partidos que actúan de la forma en que lo hacen en estos momentos quienes tienen el 

control corporativo del PRD. (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-Válida la encuesta para formar alianza con PAN: La secretaria de Alianzas y Acciones Políticas del 

PRD, Teresa Samperio León, calificó de válido, la propuesta del dirigente nacional del sol azteca, Jesús Ortega, referente a 
la consulta ciudadana en el estado de México para conocer la necesidad de una alianza, así como a su posible candidato. 

Dijo, ―Independientemente de la ideología, que separa a los partidos políticos, que es un abismo, si cada partido político 

tiene un estatuto, una declaración de principios, un programa de acción que define la línea a seguir... una consulta es un 
paso previo a la votación, una voluntad para ver si los partidos en este caso el PRD va en alianza con un partido 

antagónico‖ Indicó que la emisión del voto ciudadano, señala si es correcto o no una alianza, de modo que si  quieren 
hacer una encuesta previa es totalmente válido, pues se trata de un acto democrático de respeto a la inteligencia de la 

ciudadanía. ―Es un ejercicio correcto previo a la votación constitucional; sin embargo, hay que hacer un segundo análisis a 
la elección constitucional para hacer el comparativo del ejercicio previo y después para saber el resultado‖ En tanto, 

Samperio León apuntó que de concretarse la alianza con el blanquiazul, Alejandro Encinas, sería el mejor candidato para 

encabezar dicha coalición, ―porque en su trayectoria política ha demostrado una ética, conducirse con inteligencia, trabajo, 
compromiso social y sobre todo honestidad, es un candidato excelente, lo mejor que puede tener y por supuesto que debe 

de ser candidato Encinas de la coalición‖. En ese sentido, destacó que desde su punto de vista como perredista y actor de 
izquierda,  no se justificaría que el candidato de la coalición fuera panista, ―si se quieren sumar los votos de acción nacional 

que se sumen a un proyecto de izquierda, pero que nosotros nos sumemos a un proyecto de derecha sería un gravísimo 

error‖, concluyó. (Ana Luisa Vega, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Advierte Osorio que expondrá los incumplimientos de Pemex: El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, 

señaló en el marco de su visita por Tula que ―el plan maestro para la región sur de Hidalgo continuará, con o sin refinería‖. 
Enfatizó que ―hay que darle orden a esta región‖ y reclamó el incumplimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el tema 

de la refinería Bicentenario, por ello anunció que en los próximos días evidenciará lo que la paraestatal ha incumplido. 

―Existe una omisión real y no sólo tiene que ver con el cumplimiento del cronograma que ellos han estado refiriendo. No 
han cumplido, ni con sus propias declaraciones y así lo voy a hacer notar‖. Osorio Chong acudió a la ciudad tolteca para 

disfrutar, en compañía de poco más de 15 mil personas de 10 municipios de la región, la Cabalgata de Reyes realizada por 
quinta ocasión en esta ciudad. A petición de los medios comentó sobre sus últimos días como mandatario estatal y 

señaló que le gustaría que los hidalguenses lo recordaran como parte de la generación que sí pudo retomar las cosas y 

logrará grandes objetivos, pero subrayó que su mandato aún no termina. Agradeció a quienes acudieron a esta cabalgata y 
pidió no bajar la guardia y seguir trabajando con esmero para dejar un buen legado a los hijos. (Francisco Reyes, página 

04) 

Sol de Hidalgo-"Enrique Peña Nieto construirá un México mejor": Miguel Osorio: Entendido de que hay relevo en 

la dirigencia nacional de su partido, el gobernador Miguel Osorio ratifica (ya lo había hecho antes) su respaldo a Humberto 

Moreira. "Vamos con todo con él. Somos buenos amigos, pero, además, estamos identificados en la visión de país que 
deseamos". No soslaya: "A los 46 años, tengo sueños, proyectos, pero de intentar cristalizarlos, respetaré tiempos, de mi 

encomienda para dirigir al estado". No adelanta cuáles podrían ser. "Toda mujer, todo hombre, siempre ve hacia delante. 
No soy excepción". Donde sí es claro, es al comentar "que se la juega con el gobernador del Estado de México, Enrique 

Peña Nieto, quien le parece adecuado como candidato del PRI a la Presidencia de la República. "Hay quienes, con pleno 

derecho y aptitudes, podrían buscar esa posición: Manlio Fabio Beltrones, Beatriz Paredes, algún gobernador. Pero yo voy 
con él (Peña), entendiendo que fuera de mi forma de ver mi futuro, lo que está en primer lugar es el PRI; siempre. "Peña 

Nieto, reitero, me parece quien tiene ese concepto integral para construir un México mejor". PERFECCIONISTA OBSESIVO 
Rehúsa considerarse funcionario intemperante con sus subalternos. Vehemente, sólo se define en el trabajo: 

"Perfeccionista; que todo salga bien y a tiempo. A lo mejor hasta se vuelve defecto. Es parte de mi forma de ser Y eso no 

se cambia, ni deseo que se transforme". De quienes sean sus amigos cercanos y colaboran con él, dice: "Son los que 
deben poner ejemplos. Con ellos nunca malos entendidos que ser cercanos en afectos conduzca a posiciones de trato 

deferente. Es al revés. En ellos está el poner el extra, hasta un tanto de sacrificio personal". RECONOCIDO CON SU 
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ESPOSA Miguel Osorio y Laura Vargas tienen 15 años de casados. "Nos unimos en la iglesia de San Francisco. Nos arropa 

una unión familiar identificada con las tareas que ella y yo realizamos. "Laura se ha distinguido por sus empeños en el DIF 

estatal. Nunca será suficiente expresar mi reconocimiento a su labor. Es hidalguense que ha entregado resultados y 
rebasado expectativas. "Tenemos dos hijos. Tan pachuqueños como nosotros. Vigilamos su educación. Ella más al 

pendiente, hasta que se cumplan deberes escolares y jamás deben tomar otro concepto de vida, por lo que sus padres 
como trabajo desempeñan". INJUSTAMENTE CUESTIONADO En un pasado, aún reciente: el 2010, Miguel Osorio cita que 

fue injustamente señalado por supuestas relaciones con grupos delincuenciales. "Nunca tuve el mínimo cercamiento con 

quienes estuvieron al margen de la ley. Esas dolosas imputaciones me lastimaron. "Ya, en la semana, como lo había 
solicitado, la PGR me tomó declaraciones. Pueden investigar lo que a su jurisdicción convenga sobre mi forma de actuar. 

"Nada debo. No existe ninguna acción de mi parte que me pudiera afectar emocionalmente. Mi conducta es clara, 
transparente". NO ES HOMBRE ACAUDALADO Niega que su calidad de gobernador lo llevara a ser hombre acaudalado. "Mi 

salario mensual es de 73 mil pesos. "Ocurre que siempre he sido organizado. Ahorro. Tomo previsiones. No dilapido. Jamás 
he sido de gustos sofisticados. Me gusta lo sencillo. Mis dos hijos no han gozado de privilegios especiales. Por eso digo que 

seguiré trabajando. Tengo responsabilidades en casa que requieren cumplirse. No soy nimbado de la riqueza. "No tengo 

negocios, ni compromisos". En espacios libres gusta de practicar deportes. Indica que el Pachuca, en futbol, mucho ha 
servido como promotor del estado. Sus efectos se han multiplicado. "Pero soy ajeno a intereses con la Promotora. A lo 

mejor, lo que sí pudiera considerar, es que como simpatizante de los Tuzos, los últimos resultados no me hayan halagado, 
pero el futbol también tiene altibajos. No existe ningún equipo que eternamente hubiera estado en la cima. Hay ciclos". 

OLVERA, ÚLTIMA PALABRA Se opone a formular comentarios sobre el mandato de Francisco Olvera, gobernador electo. Se 

torna imperturbable para que establezca quiénes, pretendidamente, acompañarán a su sucesor al dirigir destinos del 
estado. "Eso, ni por asomo, ni en tono ligero o serio, lo he tocado con él. Hemos coincidido en que sea un relevo terso, 

sustentado en una transición de legalidad. Compartimos ideas, pero queda hasta ahí. No me inmiscuyo en sus planes o 
programas a futuro. Él tomará sus decisiones. "En la misma forma, incapaz de hacer recomendaciones, ni de personas ni 

de cómo se deben asumir funciones. Nos conocemos, hay amistad, pero a mí ya me tocó hacer lo mío; con plena libertad. 
Él, desde luego, emprenderá lo propio". RECUERDOS DE JUVENTUD Revela que muy joven, a los 16 años, fue, alguna vez, 

recogedor de boletos en el estadio Revolución, entonces sede de los Tuzos. "En ese mismo coso, en breve, estará 

concluido un Centro Multideportivo, de acceso popular y único en su tipo en Hidalgo. "También llegué a vender tortas, que 
hacíamos en casa. Deseaba progresar, a la par que estudiaba. Igualmente, comercialicé champús". En otra labor de su 

juventud, está haber sido empleado en Tránsito estatal. "Me tocaba contar vehículos con un aparatito para que los 
expertos tuvieran conocimiento real de los flujos vehiculares de ese entonces. "Largas horas pasé en la avenida Madero, 

sentado en una banquita del Parque Hidalgo, en una ciertamente tediosa obligación laboral". No afecto a créditos largos, a 

no sufrir pasivos, sus primeros autos "modestos, ronroneantes" los adquirió a crédito, al igual que una casa en Villas de 
Pachuca. "Fui obsesivo para cumplir". APEGADO AL ROMANTICISMO Confesándose romántico, reconoce su apego a 

intérpretes como José José. "Casi sé de memoria todas sus canciones. Mi hermana tenía cuidadosamente etiquetados sus 
discos. Uno a uno. "Diría, en cierta forma, me vinculo a la bohemia, con sus límites. Me hubiera gustado saber tocar 

guitarra y, de pasadita, ser entonado al cantar. No pude formalizar esos anhelos". Le guarda especial afecto el tema A mi 

Manera, "único en la voz de Sinatra (Frank)". Su gran ídolo juvenil en el balompié fue el mítico arquero de Cruz Azul, 
Miguel Marín, por quien sintió hondo pesar al fallecer. Y coloca en calidad de futbolista prototipo a Rafael Márquez, "por 

virtudes y liderazgo". DECIDIR LAS PRIORIDADES A pregunta expresa sobre el impulso a la cultura en el sexenio, acepta: 
"Hubo que asumir prioridades como centros hospitalarios, escuelas, carreteras, el deporte mismo. Lo que se invirtió en 

cultura es lo más significativo en nuestra historia. No olvidamos que las artes, en todas sus manifestaciones, nos resultan 
vitales. Sobre todo en los jóvenes, a quienes les ayuda una cercanía real y profunda con música, pintura, escultura y 

literatura que los hace apartarse de senderos sinuosos de malas prácticas". Persistente, Miguel Osorio, añade: MANTIENE 

LOS PRINCIPIOS "Mantenemos los principios de la administración. Como hace casi seis años. Lucharemos por todo aquello 
en lo que creemos y que incide con el pretender mejores estadios para el estado. "¿Refinería? ¿Aeropuerto? ¿Más recursos? 

Serán bandera propia, ilimitada. No los haremos a un lado, porque es parte de retribuir a quienes nos otorgaron un 
mandato, que nos ennoblece y honra". (redacción, Ojo Política 

Independiente-En tribunales se fueron de vacaciones y dejaron encerrados a tres campesinos de Dios Padre: 

Debido al periodo vacacional en el Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, continúan presos en el Centro de Readaptación 
Social (Cereso) de Pachuca tres campesinos de Dios Padre, Ixmiquilpan, acusados de despojo de tierras por el gobierno del 

estado. Así lo declaró Cuauhtémoc Álvarez, abogado de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), quien afirmó 
que ya recuperaron la libertad ocho habitantes de la localidad del Valle del Mezquital, asesorados por la organización. Sin 

embargo, el abogado tuvo que esperar "a que el tribunal retomara sus actividades, lo cual hizo esta semana", refirió. 

Respecto a los detenidos de Dios Padre apoyados por Xóchitl Gálvez, dijo desconocer su situación jurídica. Señaló que el 
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equipo jurídico de la unión conseguirá en próximos días la libertad de los tres campesinos que continúan en el Cereso 

capitalino. Después habrá una conferencia de prensa para dar a conocer la situación jurídica de los terrenos en disputa. 

"Nosotros ya aportamos todos los elementos para demostrar que el rancho Damasco, con una superficie aproximada de 40 
hectáreas, está dentro de los bienes comunales de Dios Padre", dijo. Cabe recordar que más de 400 elementos de la 

Coordinación de Seguridad Estatal detuvieron a 18 habitantes de Dios Padre el pasado 20 de octubre, acusados de despojo 
de terrenos, otros de homicidio, robo y secuestro.  Habitantes de la localidad afirmaron que las detenciones del gobierno de 

Hidalgo fueron por participar en la construcción de un jardín de niños, versión difundida en medios de comunicación 

nacionales. De inmediato, autoridades estatales organizaron rueda de prensa para negar la especie. Además, campesinos 
denunciaron violaciones a garantías individuales durante la intervención de la fuerza pública y UNTA interpuso una queja 

ante la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo en contra, paradójicamente, del titular del organismo, Raúl Arroyo 
González, por no estar en sus oficinas cuando los inconformes acudieron.  El rancho Damasco fue vendido a Alejandro 

González Murillo y Fausse Pedraza García, a pesar de que la tierra pertenece a los bienes comunales de Dios Padre.  (Víctor 
Valera, página 06) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Encenderán El Reloj después del informe: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, informó que 
además de estar preparando su informe de gobierno el próximo domingo 16 de enero, también se están realizando las 

pruebas de la iluminación permanente del Reloj Monumental la cual será estrenada el mismo día. La presidenta municipal 

dijo que el proyecto de más de cuatro millones de pesos forma parte de la remodelación del Centro Histórico de la capital 
junto a las obras de reencarpetamiento del primer cuadro y el ocultamiento de cables. ―Son alrededor de cuatro millones de 

pesos y la encargada de realizarlo es una empresa mexicana que tiene un currículo importante en el montaje e instalación 
de este tipo de proyectos. Ya se están realizando las primeras pruebas, básicamente lo que se está haciendo en estos 

momentos es preparar la iluminación para lo que va ser el domingo, lo cual se llevará a cabo después de concluido el 
informe de gobierno‖, explicó. La titular del ejecutivo comentó que como parte de los proyectos de rescate y remodelación 

del Centro Histórico, la presidencia municipal de Pachuca iniciará pláticas con la Comisión de Aguas y Alcantarillado de 

Servicios Intermunicipales para estudiar la posibilidad de renovar la red hidráulica de las calles que rodean la Plaza 
Constitución, para que posteriormente realizar un trabajo de reencarpetamiento en la misma zona. ―Entre los principales 

objetivos de su gestión se encuentra el ofrecer resultados tangibles, que transformen positivamente a Pachuca para 
posicionarla como ciudad de vanguardia en el contexto nacional, como fue el caso de los trabajos efectuados en la Plaza 

Independencia, que ahora luce una imagen urbana renovada y proyecto se concluirá este año con la instalación de un 

sistema de alumbrado con tecnología de punta, que además de ahorrar energía, dará una iluminación más acorde a la 
arquitectura de los edificios del Centro Histórico‖. Referente a su informe de gobierno, García Gordillo dijo que el 

documento que presentará está estructurado en tres partes básicas, además que dará un recuento de las acciones y 
programas que se han realizado durante los nueve meses que lleva al frente de la administración municipal. ―De acuerdo a 

lo que marca la Constitución, el 16 de enero será el día en que rindamos el informe del estado que guarda la 

administración municipal. Nosotros hemos considerado una estructura básica en el documento de cómo estábamos, qué 
hemos hecho y qué vamos a hacer, también haremos un recuento breve de cuáles son las acciones que hemos venido 

realizando porque desde mi perspectiva es que los ciudadanos quieren que hagamos compromisos y que les digamos qué 
es lo que vamos hacer hacia delante‖. La ex dirigente estatal del PRI indicó que para este año, el gobierno municipal 

continuará trabajando acorde al Plan de Desarrollo Municipal creado a principios de la administración, pero también se 
harán ―otros compromisos puntuales con la ciudadanía. ―Vamos a continuar con el programa de obras y acciones que tiene 

contempladas el municipio y el Plan de Desarrollo Municipal que nos señala metas, objetivos y nosotros lo que vamos hacer 

es cumplir con lo que está señalado en el Plan de Desarrollo Municipal y justamente el próximo domingo daremos a 
conocer otros comprimíos puntuales con la ciudadanía‖. Por último, la presidenta municipal afirmó que una de las 

directrices de su gobierno son impulsar un trabajo con visión a futuro.  (Jonathan collazo, página 08) 

Criterio-Accidentado no es hijo de Cornejo: Entrevistado vía telefónica, Moisés Cornejo, ex alcalde de Tezontepec de 
Aldama y hermano de Luciano, precisó que ninguno de los dos jóvenes que se accidentaron el viernes por la noche, en una 

calle céntrica del municipio Mixquiahuala, es su sobrino.  El ex edil informó a Criterio que la decisión de demandar o no al 
municipio dependerá de lo que determinen los familiares de los muchachos, "quizá en esta semana lo decidan, lo principal 

es que los jóvenes se mejoren", argumentó Fueron voluntarios de Bomberos los que atendieron el reporte de emergencia, 
que señalaba que dos jóvenes que viajaban en una motocicleta habían perdido el control, debido a los trabajos que 

realizaba la comisión de agua de Mixquiahuala, en la calle Leona Vicario. Seguridad Pública precisó que los involucrados 

fueron Óscar Hernández Porras, de 21 años de edad, y Ricardo Mota Mera, de 22,; este último, hijo de Gregorio Mota, 
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presidente de la Asociación "Gusano del Fango" y amigo cercano de Luciano. Las primeras versiones de los socorristas y 

personal del Hospital de Cinta Larga, donde fueron trasladados los jóvenes, señalaban la presencia del hijo de Luciano 

Cornejo, versión que más tarde se desmintió, "Luciano asistió porque es amigo cercano de Goyo Mota", dijo el director de 
PC de Mixquiahuala. Los jóvenes perdieron el control al encontrar en su camino una excavación, por lo que fue necesario 

que los trasladaran en helicóptero a un hospital del Estado de México. (Rocio Valarde, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Encinas revive la alianza con Acción Nacional: Alejandro Encinas, precandidato a la gubernatura del Estado 

de México por PRD PT y Convergencia, dejó abierta la posibilidad a las alianzas con el PAN para los comicios en el Estado 
de México, y dijo que se sujetará a los resultados de la consulta.  En entrevista radiofónica con Joaquín López-Dóriga, el 

perredista reiteró que ha sido claro con su posición respecto a las coaliciones, pero aseguró que acatará lo que se decida 
en el proceso abierto que se efectúe en aquella entidad.  ―Voy a participar en la consulta con las reglas que se establezcan, 

que espero sea plenamente democrática, y asumiré sus resultados‖, ofreció. —¿Aceptarás el resultado de la consulta? —

Voy a hacer mi campaña en torno de la consulta y no en una alianza, como lo he hecho permanentemente.—Sí, lo 
entiendo, ¿aceptarías el resultado de la consulta?—Yo creo que en proceso democrático debemos sujetarnos a las reglas. 

Durante la entrevista, el diputado federal comentó que los primeros en ―respingar‖ en caso de que se acepte su 
candidatura con el PAN, serán los mismos panistas.  Destacó que lo más importante fue lograr la unidad entre los distintos 

sectores de la izquierda, que no habían alcanzado un acuerdo similar.  ―Yo pretendo ser el candidato de todo el PRD, que 

ahí vamos, y de todos los partidos de la izquierda. Creo que quien gana en este primer momento, en esta decisión es el 
PRD, que rompe la inercia del divisionismo y avanza en una senda de reencuentro‖, destacó. Encinas confió en que el 

proceso de la consulta se realice sin contratiempos y de manera abierta.  Respecto a una posible participación del PRI 
afirmó que ―nos conocemos muy bien‖ para saber si hay una operación política de ese partido; incluso dijo que valdría la 

pena cualquier riesgo en el ejercicio democrático.  Lo dicho por el perredista contrasta con sus declaraciones del pasado 8 
de enero, cuando aseguró que aún con encuestas no estaría dispuesto a ir en una alianza con el Partido Acción Nacional, 

porque sería incongruente abanderar una coalición de este tipo. Por la tarde, en un comunicado el diputado federal 

confirmó que en materia de alianzas se sujetará a los resultados que arroje la consulta en el Estado de México. ―En un 
proceso democrático, quien participa se debe sujetar a las reglas que se establezcan, y yo me sujetaré a los resultados que 

arroje la consulta pública que se hará para definir si se debe ir en alianza con el PAN y si debo ser el candidato‖, indicó. Por 
su parte, Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD, coincidió con su homólogo panista, Gustavo Madero, en que ―la puerta 

está aún abierta‖ para una alianza entre ambos partidos, pese a la postura de Andrés Manuel López Obrador. Advirtió que 

al tabasqueño ―no le estamos pidiendo nada‖, y la realización de la consulta ciudadana para definir la alianza con el PAN 
―es una decisión que ya tomaron las dirigencias estatal y nacional‖. Indicó que ―es una decisión que vamos a tomar 

nosotros para que nuestra reflexión acerca de la política de alianzas esté más sólida, y no puede estar más sólida que a 
partir de consultarla a la gente‖. Consideró que López Obrador no tiene por qué oponerse a la consulta, porque es él quien 

―ha estado muy persistente en reafirmar que el pueblo es el que decide‖. Ortega recordó que pese a las diferencias, el 

Consejo Estatal del PRD en aquella entidad aprobó hace dos meses una política de amplias alianzas y la construcción de un 
frente opositor, que será consultado a los mexiquenses. Rechazó que Alejandro Encinas haya cambiado ya de punto de 

vista sobre la consulta y su decisión de acatar sus resultados si de ésta se determina que sí habrá alianza entre PRD y PAN. 
―No habrá ambigüedades ni confusión en que la consulta es el método democrático‖ a partir del cual se tomarán las 

decisiones, estableció. Respecto al destape de Luis Felipe Bravo Mena, Ortega sostuvo que su partido no tomará ninguna 
decisión hasta conocer los resultados de la consulta.  (Liliana Padilla, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que en el Partido Nueva Alianza existe optimismo por que uno de sus miembros pueda ocupar un cargo importante en el 
gabinete de Francisco Olvera Ruiz a partir de abril. La incógnita, empero, se mantiene respecto al nombre de quien 

ocuparía ese sitio, pues la baraja se extiende a cuatro personajes: Mirna García López, Alejando Soto, Fernando Flores y 
Moisés Jiménez. 

Lo que tampoco se ha precisado es a qué secretaría llegarían, aunque mucho se especula que podría ser la Sedeso estatal. 
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que la baraja de ―tutores‖ del gobierno del estado en los distritos ya cambió, con miras a la próxima elección. Estos 

―tutores‖ son los funcionarios encargados del enlace con las autoridades de las diferentes demarcaciones. 

Junto con la rotación de ―tutores‖ se da el de los enlaces municipales. 

que en la Huasteca Antero Nochebuena, hermano del diputado local electo Joel Nochebuena, ya se anda promoviendo 
como virtual candidato del Revolucionario Institucional a la alcaldía de Atlapexco. Tanto Joel como Antero se dan el lujo de 

amenazar diciendo que si el tricolor no acepta la postulación, se irán a otro partido bajo el argumento de que la fuerza 
política en ese municipio es de ellos, no del PRI. 

Dicen sus paisanos que el diputado electo debería preocuparse por subsanar los pendientes de obra que dejó cuando 
fungió como alcalde. 

que el dirigente de la CNAPS, Pedro Solares, ya no sabe en qué gastar el dinero su organización, pues ahora se ha dado a 

la tarea de promover un grupo de jóvenes, tal vez pensando que lo seguirán como todos aquellos que se han beneficiado 

con el otorgamiento de concesiones de transporte público. 

Incluso se menciona que Solares busca presionar a la CNOP, que dirige Alfredo Tovar, para colocar candidatos a las 
alcaldías y hasta dirigentes municipales del PRI. 

que en la lista de nombres de personas que cobrarían sin trabajar en la SEPH aparece el de Thelma Pichardo Pérez, 
protegida del ex diputado federal y ex funcionario estatal Joel Guerrero Juárez. De este último, quien aparecía como 

comisionado en las nóminas, se comenta ahora que se jubiló de manera formal. 

que ya se supo el porqué de la ausencia del diputado Arturo Sánchez Jiménez de la sesión donde se aprobó la ley indígena 

estatal. Resulta que la falta del legislador a la sesión se debió a que prefirió asistir al desayuno donde se festejó el 
cumpleaños del senador perredista José Guadarrama. 

Total, primero hay que respetar al jefe y, si queda tiempo, se asiste a las sesiones. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que quien ya se bajó –o mejor dicho ya lo bajaron- de la contienda electoral para competir por la presidencia municipal de 

Ixmiquilpan es el diputado federal Héctor Pedraza, quien ahora dice que ya se le fue el tren, aunque hay algunas voces 
que señalan que como ya le dieron su regalo por adelantado con su puesto en la CNC nacional, además del de la Cámara 

de Diputados, le pidieron que dejara la candidatura para que alguien más sea beneficiado. 

Que para que nadie diga nada sobre el informe de la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, dicen que ya tiene 

preparado un proyecto para estrenar el mismo día de su informe. Dicen que después de dar su informe, se trasladará a la 
Plaza Independencia, donde inaugurará la iluminación del Reloj Monumental permanente, que por cierto lucirá 

espectacular. 

Que quienes andan muy asustados son los trabajadores de la alcaldía de Mixquiahuala, pues dicen que después de que el 

edil, Rogelio Neria despidiera a varios empleados en días pasados, dicen que la ―purga‖ seguirá y habrá más despidos 
antes de que sea el informe de labores del alcalde. Lo malo es que nadie sabe si este ―logro‖ será tomado en cuenta 

durante su informe o solo lo hace a escondidas. 

Que quien sí anda muy contenta es la secretaria de Turismo, Oralia Vega, pues fue nombrada como la presidenta de una 

Asociación Civil para proyectar y difundir las zonas turísticas más importantes del país, incluidas las de Hidalgo. Dicen que 

tendrá una gran responsabilidad con el plan que ella misma creó, llamado Camino Real Tierra Adentro, además que 
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―dictará línea‖ a los secretarios estatales de Turismo. 

Que quien ya contestó a los constantes reclamos por la nula edificación de la refinería Bicentenario es el nuevo secretario 
de Energía, José Antonio Meade, quien asegura que sí se realizará el complejo petroquímico en Hidalgo y hasta se sacó 

de la manga un discurso populista diciendo que ―honrará el compromiso‖ y se construirá la refinería, aunque de tantas 
promesas ya nadie sabe si lo que dice es cierto o sigue siendo burla. Pues con eso de tantas promesas, se parecen a su 

jefe. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Tenemos reportes de abuso contra los migrantes, nos preocupa muchísimo y lo hemos dicho a los cuatro vientos que el 
gobierno federal tiene que trabajar .‖ 

Fernando Ramírez, presidente del Consejo Supremo Hñahñu, sobre el maltrato que sufren los migrantes a su paso por 
Hidalgo.  

―Básicamente lo que se está haciendo en estos momentos es preparar la iluminación para lo que va ser el domingo, lo cual 
se llevará a cabo después de concluido el informe.‖ 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el encendido permanente del Reloj monumental después de dar su informe. 

―Tenemos que saber escuchar a todo el priísmo que tenga algo que decir, porque no solamente el PRI se compone de 
expresiones políticas.‖ 

Omar Fayad, presidente del PRI en el estado, sobre su llamado a la militancia tricolor a recuperar los espacios perdidos. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Campesinos denunciaron que el Programa Alimentario y la entrega de abrigos no llegan a 

todas las comunidades pobres del Valle del Mezquital... ¿No que primero los pobres?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: a pesar de las contradicciones del gobierno federal en torno a la refinería bicentenario y que 

el préstamo solicitado por la administración estatal para comprar los terrenos nos cuesta a los hidalguenses millones en 
intereses, la diputada del PAN, Gloria Romero, considero que se ha satanizado a la Federación por el retraso en la 

construcción de la no ha planta… (redacción, primera plana) 
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